

Association Pikler-Lóczy de Hongrie

DÉCLARATION DES DROITS DES ENFANTS EN CRÈCHE

En crèche chaque enfant a des droits:

- 1 Etre accepté en tant que personne, traité avec compréhension, tact et respect. Etre préservé de toute manifestation de violence physique ou verbale, même minime ou sous forme cachée.
- 2 Pouvoir établir une relation avec des personnes qui prennent soin de lui, le connaissent, prennent en considération ses besoins physiques et psychiques personnels, lui procurent attention, affection et aide.
- 3 Bénéficier d'un mode de vie sain où l'adulte veille à son bien-être physique : être nourri, habillé, sorti en plein air, pouvoir se reposer, en prenant en considération ses besoins spécifiques.
- 4 Etre traité comme un individu à part entière, de façon personnalisée et avec tendresse, pendant ses soins. Que l'adulte prenne le temps de s'occuper de lui quand il satisfait ses besoins, sans le presser.
- 5 Une permanence dans ses relations avec les personnes, ses conditions de vie, son entourage matériel. Une vie quotidienne dont les événements sont prévisibles et clairs pour lui. Pouvoir influencer son environnement, et par là se forger une image positive de lui-même.
- 6 Etre suivi avec attention et favoriser son développement, en respectant son rythme individuel de développement et en n'attendant pas de lui des performances que sa maturité ne lui permet pas.
- 7 Avoir suffisamment et de façon adaptée la possibilité d'être actif, de se déplacer et de jouer librement, de faire connaissance avec son environnement de sa propre initiative, accompagné par l'intérêt de l'adulte.
- 8 Obtenir dans un petit groupe d'enfants, un appui lui permettant de s'y sentir à l'aise et en sécurité, lors de son apprentissage de la vie avec les autres.
- 9 Pouvoir exprimer ses sentiments ; et que l'adulte partage ses joies, compatisse à sa tristesse, le console s'il en a besoin, et l'aide à gérer ses pulsions.
- 10 Un pont entre son milieu familial et la crèche pour que sa famille puisse suivre les événements de son quotidien, qu'il sente que la crèche reconnaît que c'est sa famille qui est le plus important pour lui, et soutient sa relation avec elle.